
 

 

Verbale del Consiglio di Laboratorio del 5 dicembre 2023 

Presenti: A. Antonelli, M. Arpaia, F. Bossi, C. Cantone, C. Conti, G. Corcella, G. Dalla Vecchia, A. De 
Santis, P. De Simone, R. Donghia, T. Ferro, A. Gallo, S. Martellotti, M. Palmerio, S. Pisano, U. Rotundo, 
L. Sabbatini, C. Vaccarezza 

Assenti: S. Bertelli, G. Mazzitelli, E. Tassi, S. Vescovi 

  

L’incontro inizia alle ore 10.38 

Il Verbale del 3 ottobre 2023 viene approvato. 

Il Direttore ricorda Giulia Cecchettin, tragicamente scomparsa, e ritiene importante, in quanto 
membri della società civile, fare una riflessione in merito a quanto accaduto. 

-Dafne ha ripreso a lavorare in settembre, e procede con una performance notevole. Il 
Direttore si congratula dunque con tutti i tecnici/ tecnologi/fisici che lavorano sulla macchina 
e l’esperimento; ci si avvia alla chiusura di un run di successo. È attualmente ancora in corso 
un dibattito sui programmi a lungo termine di Dafne. 

-I Laboratori sono coinvolti su vari progetti PNRR; in alcuni di essi (in particolare in EuAPS) il 
vincolo della chiusura delle assegnazioni delle forniture era stato prefissato per la fine del 
2023. Il Direttore si ritiene soddisfatto poiché, almeno per questo progetto, l’obiettivo è 
stato in grande parte raggiunto.  

-Il Direttore ricorda che il progetto STAR 2 si sta avviando a conclusione; la macchina è stata 
installata con successo a Rende ed è in attesa del collaudo che dovrebbe avvenire entro 
dicembre.  

- I Laboratori sono stati sottoposti allo scrutinio di diversi Comitati di valutazione: il Comitato 
di Valutazione Internazionale INFN, che si riunisce annualmente per dare un giudizio 
scientifico sull’ Ente (e per cui LNF è oggetto di osservazione ad anni alterni), il Comitato 
Scientifico e il Comitato EuPRAXIA. Da tutti i  reports è emerso come il 2024 e il 2025 saranno 
anni molto intensi ed impegnativi.. Con il progetto EuPRAXIA i LNF sono entrati anche nel 
monitoraggio del CTS, un ulteriore Comitato che si occupa della gestione dei progetti dal 
punto di vista prettamente manageriale.  

-Uno dei suggerimenti emersi dai vari Comitati è di dotarsi di un Servizio di Project 
Management, asset a supporto della Direzione per la gestione di importanti progetti e per 
l’allocazione delle risorse. Il Direttore ritiene necessario istituire questo nuovo Servizio, che 
sarà un punto chiave nel nuovo Disciplinare Organizzativo del laboratorio. Al momento esiste 
un draft di questo documento, ancora in fase di sviluppo. 

-Il Direttore comunica che tra gennaio e febbraio verrà fatto circolare il documento 
contenente la Bozza del Disciplinare Organizzativo, e che verranno programmati degli 
incontri dedicati. L’obiettivo del Direttore è di definire il tutto in modo che il nuovo 



 

 

Disciplinare possa entrare in funzione entro la prima metà del prossimo anno, a beneficio 
del nuovo Direttore che si insedierà il 1° agosto 2024.  

Alle ore 11.00 il Consiglio dedica un minuto di silenzio in ricordo di Giulia Cecchettin. M. Palmerio 
legge un testo in suo ricordo. 

- Si è conclusa da poco la call per il concorso da Primo Tecnologo; al Consiglio Direttivo di 
dicembre il Presidente dovrebbe annunciare la nomina delle Commissioni.  

-Ci sono stati dei ricorsi per i comma 2; entro il mese di dicembre verrà emessa una sentenza 
a riguardo da parte del Consiglio di Stato. Il ricorso coinvolge 40 persone che lo scorso anno 
sono state assunte a tempo indeterminato (6 nei LNF); l’Ente ha assicurato che queste risorse 
verranno supportate in toto.  

Alle ore 11.35 si unisce R. Donghia 

-È stato rinnovato il contratto da Direttore Generale al dr. Nando Minnella per altri 4 anni. 

-In sede di pre-Direttivo, in connessione con la presentazione dello stato dei progetti PNRR, 
è stata sollevata la questione del Lavoro Agile per i dipendenti su fondi PNRR. Potrebbero 
infatti essere riscontrate eventuali criticità in fase di rendicontazione proprio per questo 
motivo.  

L’attività fuori sede è un diritto contrattuale indiscutibile, il Direttore invita però i 
responsabili a far partecipare i propri colleghi in maniera concreta alla vita del laboratorio. 
Questo appello è in particolar modo rivolto a ricercatori e tecnologi, la cui presenza ai LNF è 
fondamentale. 

-Il Direttore introduce la questione delle affiliazioni Senior, con particolare riferimento al 
documento Home Institution Declaration del CERN. 

Nel 2022 è stato approvato un Disciplinare delle Associazioni che prevede la figura degli 
affiliati (over 72), a cui è consentito l’accesso esclusivamente in qualità di ospiti e a cui non 
è tuttavia permesso andare in missione se non per motivi eccezionali. Alcuni affiliati hanno 
richiesto la HID, che viene però accettata dal CERN solo in caso il Direttore dell’Ente di 
appartenenza dichiari che il soggetto sia coperto da assicurazione, non prevista per queste 
figure.  

-Sta per iniziare l’iter per l’elezione del nuovo Direttore. La call internazionale dovrebbe 
uscire tra fine dicembre e inizio gennaio, seguirà poi tutta la procedura standard. Il prossimo 
Direttore dovrebbe essere nominato nel Direttivo di aprile o di maggio.  

Il Consiglio si conclude alle 12.38 


